

学校だより 1月号

あけまして おめでとうございます

2017年がスタートしました。

今年は、天候もよく、とりわけ、寒さが厳しいこともなく迎えることができた、とても穏やかな1年の始まりがありました。2017年のスタートを皆様方と迎えられること、共に喜びたいと存じます。

本年もどうぞよろしくお願ひします。

1年のスタートをむかえるに当たり、自分なりに今年のめあてを考えることは、とても大切なことであると考えます。気持ちも新たに決意して、まさしく心機一転意欲を高めてスタートをきりたいものです。私なりに、昨年を振り返り今年のめあてを考えました。子どもたちにも今年最初の朝会で伝えたのですが、昨年4月からこの学校、地域の方々にお世話になって、この9か月間で驚くことがたいへんたくさんありました。その都度折に触れ私の思いをお話しさせていただいているが、この地域の方々は、まずは自分たちの地域のこと、この明徳校のこと、そして明徳校に通う児童のことをとても大切にされています。それぞれ表現の仕方に違いはあるにせよ、地域の方々のつながり、子どもとのつながり、学校とのかかわり、各種団体の活躍など本当に強いリパインで成り立っていることを実感しています。そして、学校の取組にたいへんなご支援やご協力いただいています。ありがたいことだと感じています。

そこで、学校を運営する私が、どこまで地域のことや学校のことを知っているのかということに恥ずかしさを感じます。明徳校がある地域のこと、学校のこと、その歴史や成り立ちなどももっと深く学んでいくことで、ますます、子どもや保護者、地域の方々と学校が密接につながりあうことができるのではないかと考えました。そして、地域の拠点としての学校の役割や存在意義もますます高まっているのではないかと思います。

人の成長に終わりはありません。学校の発展にも終わりはありません。学び続けることで成長することもでき、変化発展することもできると考えています。まずは、子どもの成長を見守る私たちが学ぶ姿勢を大切にし、少しでも前に歩みを続けることが、子どもたちや地域の方々に貢献できることにつながると思います。学校として、子どもたちに一定の教育を保障することは当たり前のことです。しかし、その上で学校のある地域の特色を理解した上で地域の学校として、どのように貢献できるのかを考え、学校の特質を表現することは、今、画一化してきている社会だからこそ、大切に守り育てていかなければならぬことかと考えます。

子どもや保護者、地域の方々に、「この地域に明徳校があることが一つの誇りです」「私は明徳小学校に通っていることや明徳小学校の出身であることが誇りです」「明徳小学校に勤めていることが誇りです」そんな言葉を素直に発することのできる学校を目指して、私自身学びを深めていきたいと思います。

「子どもは叱られることよりも手本を必要としている」フランスの哲学者ジョセフ・ジューベルの言葉です。学校の教職員も保護者の方々も、地域の方々も、子どもにとって良き手本となるよう、まずは、私たち自らで1年のめあてを設定し、共に手を携え成長していく1年にしていきたいですね。

明徳小学校教職員一同、本年もどうぞよろしくお願ひします。



平成29年1月11日
京都市立明徳小学校
校長 岡本 雅文
TEL 701-0111
FAX 701-0112



1月行事予定



日	曜	学校行事	保健行事	PTA他
1	日	冬季休業		
2	月			
3	火			
4	水			
5	木			
6	金			
7	土		岩倉文化講演会（岩倉北小学校）	
8	日		↓	
9	月	成人の日		
10	火	後期後半開始 給食開始 朝会		
11	水	読み聞かせ（2年）	身体計測 色覚検査（1年） SGL	
12	木	巨匠展作品作り（星）	身体計測 色覚検査（2年） フッ化物洗口	
13	金		身体計測 色覚検査（3年）	
14	土			
15	日			
16	月	委員会活動	身体計測 色覚検査（4年） SC RW	
17	火	安全の日 避難訓練	身体計測 色覚検査（5年） 洛北中生き方チャレンジ	
18	水	読み聞かせ（1年）避難訓練（予備）	身体計測 色覚検査（6年） RW	
19	木	4校時授業（6・3以外）	フッ化物洗口	↓
20	金	ALT		RW
21	土			
22	日		和文化部 大江能楽堂	
23	月	自由参観 クラブ活動 認知症サポート講座（4年）租税教室（6年）		
		むかしあそび（1年） ALT		RW
24	火	巨匠展作品作り		
25	水	にこにこデー 読み聞かせ（星）		RW
26	木	4校時授業（4・1以外）	フッ化物洗口	
27	金			SGL RW
28	土	土曜学習		
29	日	左北支部PTAコーラス		
30	月	クラブ活動 給食週間（2/10まで）		RW
31	火	4校時授業（2・4・5年）		
		SCL スクールカウンセラー RW ランニングウィーク（冬季体力向上の取組）		
		SGL スクールガードリーダー		

12月～新春 学校のできごと

お年寄りと学童とのふれあい会

12月6日(火)100名近い地域の方々をお迎えし、2年生の児童との交流会を行いました。2年生は歌と踊りを発表し、一緒にもちつきをしたり、会食をしたりして楽しい時を過ごしました。



地域の方とお話しながら食事をする2年生

宝ヶ池持久走大会

12月7日(水)宝ヶ池で持久走大会を行いました。学年に応じて、決められた時間に、できるだけ多くの距離を走ることを目標に走り、中には7000m以上を走り切った子どももいました。



力走する6年生

岩倉の伝統文化（もんもち）



4年生は、めいとく学習（総合的な学習の時間）に、岩倉の伝統文化を学習しています。今回は、岩倉に伝わる伝統的な食文化を学ぼうと、地域の先生をお迎えし、「もんもち」の作り方を教えていただきました。

おはなし会



12月19日(月)夏に続き、学校運営協議会(読書活動推進)の読み聞かせボランティアの方々によるおはなし会を開いていただきました。今回も70人近い子ども達が集まり、「冬の暮らしを楽しむ」をテーマにたくさんの方と出会わせていただきました。

卓球 交歓会

12月26日(月)伏見港公園体育館で行われた部活動全市交流会の卓球の部に、卓球部で活動している男子チームが参加し、Aチームはゾーン優勝(全市ベスト8)、2チームがブロック優勝と、好成績を残しました。



試合に臨む卓球部員

新春賀詞交歓会



1月5日に左京区総合庁舎で行われた新春のつどい「賀詞交歓会」に、和文化部が参加し、お琴の演奏を披露しました。この琴は明徳小学校100周年の際に地域から贈られたものです。多くの人を前に緊張しながらも、きれいな音色を奏でました。

P E N食器で給食開始

1月10日(月)後期後半の給食から、従来のアルマイト製の食器がP E N（ポリエチレンナフタレート製）食器に替わりました。

熱い汁ものを入れても持ちやすく、冷めにくいP E N食器。初めてP E N食器で給食を食べた子ども達からは、「きれい!」「持ちやすい」「ご飯粒がとりやすい」と大変好評でした。



2月・3月の予定

- 2月 1日(水) 木曜校時(5校時まで)
2日(木) 音楽鑑賞教室(5年)
7日(火) 半日入学(1~3年特別校時)
10日(金) スチューデントシティ(5年)
11日(土) 土曜学習
12日(日) 大文字駅伝大会
16日(木) 研修のため4校時まで
20日(月) クラブ活動見学(3年)
23日(木)~26日(日)
おーくんぎやらりー
24日(金) なかよしあわかれ会(星)
28日(火) 参観・懇談会(高)
3月 1日(水) 参観・懇談会(中・星)
3日(金) 参観・懇談会(低)
7日(火) 町別児童会
22日(水) 給食終了
23日(木) 卒業式
24日(金) 修了式
30日(木) 離任式

この印刷物が不要になれば
「雑がみ」として古紙回収等へ！

